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na, nè at tuabile. L'efficace esercizio della 
funzione d ' ispet tore scolastico esige garan-
zie di capaci tà , le quali non possono fon-
darsi se non sopra la cul tura dei candi-
dati , sopra la loro esperienza didat t ica , e 
in genere sopra elementi che siano a t t i a 
comprovare d i re t tamente la loro idoneità. 
I l f a t to che essi abbiano adempiuto ai loro 
doveri militari duran te la guerra li rende 
personalmente degni di grande riguardo; 
ma il Ministero deve preoccuparsi non solo 
delle loro condizioni personali, ma anche, 
e prevalentemente , dei bisogni dei servizi 
scolastici, ai quali servizi è necessario che 
siano preposti funzionari i di sicura prepa-
razione. 

« Ciò premesso, sono lieto di aggiungere 
che i vice ispet tori saranno, ad ogni effetto 
di legge, considerati alla pari , per la du-
ra ta del servizio prestato, con i loro colleghi 
che non hanno in ter ro t to per la guerra il 
loro servizio civile, di modo che il periodo 
da essi trascorso sotto le armi sarà rite-
nuto valido per ogni eventuale progresso 
della loro carriera. 

« II ministro 
« B E R E N I N I » . 

Pallastrelli. — Al ministro della guerra. — 
« Per conoscere per quali motivi mol-
tissimi militari ai quali venne concesso 
l 'esonero agricolo per aziende a conduzione 
famigliare non sono rilasciati dai loro corpi, 
e per sapere se il ministro stesso non inten-
da provvedere di urgenza affinchè i pre-
det t i militari siano lasciati in esonero e 
possano così r i tornare alle loro aziende dove 
urge per l 'avvicinarsi della pr imavera, la 
loro presenza ». 

R I S P O S T A . — « Le concessioni delle eso-
nerazioni temporanee per l 'agricoltura le 
quali, com'è noto, furono chiuse al 31 gen-
naio ultimo scorso non erano da ritenersi 
definitive anche se deliberate dalle Commis-
sioni locali per le esonerazioni, perchè su-
bordina te sempre a ta lune esigenze militari 
o a condizioni disciplinari. 

« Consta ad ogni modo che i casi di 
esclusione per i suddet t i motivi furono li-
mitatissimi, mentre nella gran maggioranza 
dei casi gli esoneri - sempre quando rego-
larmente pronunciat i - furono effettiva-
mente concessi. 

« Devesi quindi ri tenere che i mancat i 
rinvii che l 'onorevole interrogante segnala, 
si riferiscano a militari che le competent i 
au to r i t à non abbiano potu to rilasciare per 

ineccepibili necessità material i o moral i ; 
comunque, i reclami contro i mancat i invi! 
in esonero, se provat i , vennero sempre presi, 
e lo saranno anche in avvenire, nella debita 
considerazione da par te di questo" Ministero. 

« Il sottosegretario di Stato 
« B A T T A G L I E R I » . 

Pallastrelli. — Al ministro della guerra. — 
« Per sapere se, per soddisfare alle urgenti 
esigenze agricole del paese non in tenda 
disporre che t u t t i i militari agricoltori che 
non hanno po tu to ot tenere l 'esonero agri-
colo siano, previa domanda, f a t t a dalle fa-
miglie per mezzo del sindaco, ai re la t iv i 
comandi di reggimento, inviati , per turno,, 
in licènza agricola ». 

R I S P O S T A . — « Come è noto, per effetto 
delle successive disposizioni emanate da 
questo Ministero in mater ia di concessioni 
agricole dopo la firma dell 'armistizio con 
l 'Austr ia , ed in seguito al congedamento già 
avvenuto di tredici classi anziane ed a quel-
lo di al tre che si va man mano disponendo 
nel modo più rapido che le condizioni ge-
nerali del mercato del lavoro e le complesse 
esigenze del servizio dei t raspost i consenti-
ranno, un notevolissimo e sempre crescente 
contingente di mano d 'opera agricola è 
s ta to e verrà rest i tui to al l 'agricoltura, e 
quindi viene a mancare il principale moti-
vo che aveva determinato la concessione 
delle licenze agricole e cioè la grande defi-
cienza di mano d 'opera, che non poteva 
na tura lmente essere compensata dalle eso-
nerazioni. 

« Ora a pa r te il f a t t o che le classi alle 
quali dovrebbero appar tenere gli interessati 
per fruire di licenza agricola sono già s ta te 
inviate t u t t e in congedo illimitato, l 'aumen-
ta re comunque la concessione di licenze 
renderebbe forse necessario, per mantenere 
l'efficienza dell 'esercito in quella misura 
misura che le a t tua l i esigenze politico mi-
li tari richiedono, di t r a t t enere più lunga-
mente sotto le armi a l t ra classe anziana 
che pot rà invece essere invia ta in licenza 
i l l imi ta ta ; invio che appor te rà a t u t t a la 
vi ta economica del paese, ed anche all 'agri-
coltura, maggior giovamento di quello 
che potrebbe derivare da speciali e parti-
colari concessioni. 

« Per tal i motivi non mi è possibile ade-
rire alla propos ta in parola. 

« Il sottosegretario di Stato 
« B A T T A G L I E R I » . 


